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КРАСНЫЙ СЕВЕР
Вологодская областная газета. Основана в мае 1917 года

Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 18 марта 2008 года, № 32 (26112)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами снег,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью -2, -7, днем -2, +3.

19 МАРТА -
ДЕНЬ МОРЯКА-ПОДВОДНИКА

ДОРОГИЕ ВОЕННЫЕ МОРЯКИ, ВЕТЕРАНЫ ФЛОТА!
Поздравляю вас с профессиональным праздником - Днем моря-

ка-подводника!
Выражаю вам глубокую признательность за ваш ратный труд, без-

заветное мужество, профессиональное мастерство и неоценимый
вклад в дело патриотического воспитания моряков.

Храня честь и славу Андреевского стяга, моряки-подводники все-
гда следовали традициям русских моряков, являя пример храброс-
ти, самоотверженности, преданности воинскому долгу. Сегодня на-
дежным щитом национальной безопасности страны стал современ-
ный атомный, ракетно-ядерный подводный флот. Нынешнее поко-
ление моряков свято чтит память легендарных подводников Вели-
кой Отечественной войны.

Правительство Вологодской области уделяет большое внимание
шефским связям, сложившимся с экипажами подводных лодок «Во-
логда», «Вепрь», «Северсталь», «Кондор», на которых несут нелег-
кую службу наши земляки.

В этот день мы склоняем головы в память о погибших, отдаем дань
уважения и признательности людям, пожертвовавшим жизнью во
имя Родины. Вологжане всегда будут помнить славные имена мо-
ряков с подводной лодки «Курск»: Д.Коткова, И.Налетова, Р.Тряни-
чева.

Выражаю уверенность, что военные моряки и ветераны флота
будут и впредь достойно нести честь моряка-подводника во имя
России!

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия вашим се-
мьям, новых успехов в благородном и святом деле защиты нашей
Родины!

Губернатор Вологодской области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ ФЛОТА!
УВАЖАЕМЫЕ ВОЛОГЖАНЕ!

От имени совета Вологодского морского собрания сердечно по-
здравляю вас с Днем моряка-подводника. Отмечая этот славный
праздник, мы, как и прежде, отдаем дань уважения ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны и тем, кто своим ратным трудом при-
ближал победу над врагом.

В историю Военно-Морского Флота страны навечно вписаны под-
линные герои морских глубин как военного, так и мирного времени,
среди которых вологжане занимают достойное место.

От всей души желаю вам и вашим семьям крепкого здоровья и
долгих лет жизни.

Спасибо вам за то, что свято бережете и передаете молодому
поколению традиции Российского Флота!

Председатель Вологодского морского собрания
капитан 1-го ранга А.А.ШТУРМАНОВ. НА ПЯТЬ С ПЛЮСОМ!

СОБЫТИЕ

В минувший четверг,
13 марта, высокий гость
в рамках пребывания в
Вологде на Всероссийской
выставке-ярмарке «Рос-
сийский лен - 2008» по-
сетил ФГУП «Учебно-
опытный молочный за-
вод» Вологодской госу-
дарственной молочнохо-
зяйственной академии
имени Н.В.Верещагина,
где лично принял участие
в дегустации молочной
продукции, после чего от-

правился с визитом на
«Племзавод «Родина» Во-
логодского района.

Учебно-опытный мо-
лочный завод («УОМЗ»),
где, кстати, уже доводи-
лось бывать Алексею Гор-
дееву, - это не только со-
временное предприятие
по выпуску молочной
продукции, но и учебно-
опытная база академии.
На мощностях завода пе-
рерабатывается 62 тыся-
чи тонн сырья в год. Сли-

вочное масло является
визитной карточкой
предприятия, 80 процен-
тов его реализуется в
Москве. С 2003 года на
предприятии идет рекон-
струкция.

- За годы реконструк-
ции на нашем предприя-
тии произошли серьезные
изменения, - рассказыва-
ет его генеральный дирек-
тор Сергей Молотов. -
Благодаря подвижкам и
модернизации завод пере-
рабатывает в среднем по
150-160 тонн молока в
сутки, растет прибыль,
повышаются показатели
по выработке продукции
(достаточно сказать, что
за время реконструкции
объемы производства су-
хого молока были увели-

Губернатор Вячеслав ПОЗГАЛЕВ, министр сельского хозяйства РФ Алексей ГОРДЕЕВ и председатель колхоза «Племзавод «Родина»
Геннадий ШИЛОВСКИЙ отвечают на вопросы прессы.

- Я всегда говорил и буду говорить,

что вологодская молочная продукция -

традиционно одна из лучших в нашей стране, -

подчеркнул министр сельского хозяйства РФ

Алексей Гордеев. - Жители Москвы,

и я в том числе, стараются покупать продукцию

именно с вашей маркой.

чены почти в 10 раз. -
А.Я.).

За последние четыре
года «УОМЗ» получил
107 миллионов рублей из
областного бюджета, 70
миллионов рублей были
взяты в кредит. Когда же
реконструкция будет за-
вершена, предприятие
сможет перерабатывать
по 300-350, а то и все 400
тонн молока в сутки!

- Мы планировали вый-
ти на эти объемы уже в
текущем году, но завод не
включили в областное
финансирование, - сказал
гендиректор. - Поэтому
будем развиваться теми
темпами, какие позволит
осуществить экономика
нашего предприятия.

Окончание на 2-й странице.

Одним из направлений
внутренней политики
России на ближайшие
годы, как было заявлено
Владимиром Путиным и
избранным Президентом
Дмитрием Медведевым,
станет поддержка малого
бизнеса. Снятие бюрокра-
тических барьеров и со-
здание комфортных усло-
вий для развития - над
этим придется работать
всем уровням власти. Об
этом говорили на минув-
шей неделе в Государ-
ственной Думе при обсуж-
дении законопроекта «Об
особенностях участия
субъектов малого пред-
принимательства в прива-
тизации арендованного
государственного и муни-
ципального имущества».

- Подготовка этого нор-
мативного документа
фракцией «Единая Рос-
сия» началась еще в 2005
году, однако позиция де-

путатского кор-
пуса по некото-
рым вопросам
отличалась от
позиции Прави-
тельства РФ. Те-
перь, похоже, компро-
мисс найден, - поясняет
Георгий Шевцов. - По за-
кону, до 1 января 2009
года центр, регионы и му-
ниципалитеты обязаны
продать на аукционах
имущество, которое не
обеспечивает выполнение
их властных полномочий.
Что значит аукцион? Кто
предложил большую цену
- тот и приобретает иму-
щество в собственность.
Поэтому у субъектов ма-
лого бизнеса, арендую-
щих такие помещения
(это кафе, парикмахер-
ские, предприятия быто-
вого обслуживания и
т.д.), попросту может не
оказаться средств для вы-
купа: недвижимость доро-

жает, и не только в Мос-
кве, но и в регионах. Та-
кой сценарий, по моему
мнению, подтолкнул бы
многих предпринимате-
лей свернуть свой бизнес,
а люди потеряли бы ра-
бочие места. Выход - пре-
доставление малому биз-
несу рассрочки и суще-
ственных скидок при вы-
купе арендованных пло-
щадей. Но, конечно, кар-
динальным образом ситу-
ацию изменит внеконкур-
сная процедура приобре-
тения помещений.

Именно это право, по
замыслу разработчиков
законопроекта, предлага-
ется передать на уровень
субъектов РФ, чтобы ре-
гионы с учетом своей спе-

цифики предоставляли
преимущественное право
выкупа, а также устанав-
ливали максимально раз-
решенную площадь выку-
паемого помещения. Мин-
экономразвития России
считает возможным так-
же на уровне региональ-
ного законодательства
предусмотреть внеконкур-
сное приобретение арендо-
ванного имущества ма-
лым бизнесом. Специали-
сты отмечают, что префе-
ренции вряд ли будут пре-
доставляться отдельным
предприятиям, скорее, в
этом случае будет приме-
нен отраслевой принцип.
Это целесообразно во из-
бежание злоупотребле-
ний.

- На Вологодчине этого
решения ждут очень мно-
гие, - считает Георгий
Шевцов. - Ко мне нео-
днократно обращались
представители малого
бизнеса в нашей области.
Вот и в приемную Дмит-
рия Медведева поступило
три заявления, в которых
предприниматели просят
предоставить малому биз-
несу льготы при выкупе
помещений. Мы ожидаем,
что уже к началу апреля
законопроект будет при-
нят во втором чтении.

Пресс-служба
Вологодского

регионального отделения
партии «Единая Россия».

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Льготы для малого бизнеса
«Малый бизнес заслуживает

преференций при выкупе арендованного

имущества. Это позволит

предпринимателям сохранить как сам

бизнес, так и рабочие места», - считает

депутат Государственной Думы, лидер

вологодских «единороссов» Георгий

Шевцов. В федеральном парламенте

близится к завершению работа

над законопроектом, который облегчит

процедуру выкупа арендованных

площадей для субъектов малого бизнеса.

ДАТА

102 ГОДА ПОДВОДНОМУ ФЛОТУ

РОССИИ
На Вологодчине проживает не один десяток людей, свя-

завших с ним свою судьбу.
Капитан второго ранга запаса Виктор Баушев четверть века

прослужил на атомных подводных лодках Северного флота, в том
числе и на самой большой в мире ТК-20 «Акула», носящей имя
«Северсталь». За ликвидацию серьезной аварии на подводной

лодке награжден орденом Мужества капитан второго ранга за-
паса Александр Коган. В 11 автономных плаваниях участвовал ка-
питан первого ранга запаса, командир атомного подводного

крейсера стратегического назначения Борис Захарченко. Мич-
ман запаса Виктор Колесов в настоящее время возглавляет клуб
юных речников в селе Устье. Капитан третьего ранга запаса Ва-

лерий Боголепов, участвовавший в трех боевых службах, в том
числе в районе Суэцкого канала, награжден медалью «За боевые
заслуги».

Торжественные мероприятия, посвященные Дню подводника,
пройдут завтра, 19 марта, в Вологде. В 10 часов 30 минут состо-
ится возложение венков к мемориалу «Вечный огонь». В 16 часов

30 минут в здании Правительства области состоится открытие ху-
дожественной выставки «Мы из подплава» ветерана-подводника
из Усть-Кубинского района Сергея Чертенкова, проходившего

службу на Северном Флоте. В церемонии открытия выставки при-
мут участие курсанты клуба речников села Устье, которым будет
вручена форменная морская одежда от клуба моряков-подвод-

ников областного центра.
Праздничные мероприятия пройдут в Вытегорском, Бело-

зерском, Череповецком, Тотемском районах и, конечно, в Ве-

ликоустюгском - на малой родине Героя России Сергея Пре-
минина.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ВАЖНО

СТРОИМ «СЕВЕРЯНКУ»!
Вопросы развития массового и профессионального спорта

в области рассмотрел Губернатор Вячеслав Позгалев в ходе
посещения лыжного стадиона «Северянка» вблизи деревни
Карпово в Череповецком районе.

Напомним, что строительство областного лыжного стадиона было
начато в 2003 году. 1 декабря 2007 года сдана в эксплуатацию пер-
вая очередь объекта. В частности, подготовлены лыжные трассы
протяженностью 2,5 и 5 километров, две горнолыжные трассы с
подъемниками протяженностью до 200 метров, построено три двух-
этажных гостевых домика для приема спортсменов. Для эффектив-
ного использования данного объекта в летнее время планируется
построить асфальтированную трассу для тренировок на лыжерол-
лерах протяженностью 3,5 - 4 километра и биатлонное стрельбище.

Вячеслав Позгалев поставил задачу сделать лыжный стадион «Се-
верянка» центром международного класса по развитию зимних ви-
дов спорта.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ЗНАЙ НАШИХ

НА ГАСТРОЛИ В США!
В шестой раз Русский национальный театр под руковод-

ством народного артиста России Евгения Максимова от-
правляется в турне по США.

В этом году гастроли труппы пройдут в трех юго-восточных
штатах страны: Теннеси, Джорджии, Миссури, где традиционно
с 20 марта по 5 мая проходят Мировой фестиваль и Фестиваль
наций, куда съезжаются около пятидесяти музыкальных и теат-
ральных коллективов, работающих в самых разнообразных ис-
полнительских жанрах.

Каждый год Русский национальный театр привозит в США об-
новленную программу, которая пользуется огромной популярно-
стью. И не случайно последние годы коллектив возвращается
домой с главными призами фестивалей.

Соб.инф.

КРИМИНАЛ

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

НАПРАВЛЕНО В СУД
Закончено расследование уголовного дела в отношении

четырех человек, совершавших на территории Вологды и
Вологодского района изнасилования и иные действия сек-

суального характера, убийства, хищения чужого имуще-

ства, поджоги домов.
Как сообщили в отделе по расследованию особо важных дел

следственного управления Следственного комитета при Проку-

ратуре РФ по Вологодской области, в общей сложности по делу

насчитывается 20 преступлений, совершенные в период с 2004

года по март 2007 года. Всего привлекалось к ответственности

пять фигурантов. Доказана причастность каждого из них.

В отношении одного злоумышленника уголовное преследова-

ние в настоящее время прекращено по причине смерти: он по-

кончил жизнь самоубийством. Жертвами преступников стали 11

женщин и один мужчина. Из них шесть человек убиты, две погиб-

шие девушки не достигли совершеннолетия. Преступления со-

вершались в темное время суток, жертвы вывозились в глухие

места, на окраину города, в места бывших торфоразработок.

Следы преступлений тщательно скрывались.

Следственными органами при активном участии сотрудников

уголовного розыска проведен огромный комплекс оперативных

и следственных мероприятий. Часть преступлений была выявле-

на в ходе расследования уголовного дела. Все обвиняемые - в

возрасте от 23 до 28 лет. Они имели место работы, удовлетвори-

тельно характеризовались по месту жительства, психически здо-

ровы. Сейчас уголовное дело направлено для рассмотрения в

Вологодский областной суд.
ИА REGNUM.

Подробности в ближайших номерах «Красного Севера».

ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане,

руководители предприятий

и организаций!
Продолжается досрочная подписка на второе полугодие 2008

года на областную газету «Красный Север». Наши подписчики, на-
верное, обратили внимание, что в жизни газеты произошли изме-
нения. Те читатели, которые подписались на «Красный Север» по
подписному индексу 51080, не увидят на страницах газеты «Госу-
дарственного и муниципального заказа». Периодичность и объем га-
зеты останутся прежними.

«Красный Север» с приложением «Государственный и муници-
пальный заказ» оформляется по отдельному подписному индексу
(31147) и другой цене.

Досрочная подписка на «Красный Север» на второе полугодие
2008 года продлится до 31 марта по ценам первого полугодия.

Стоимость подписки через почту:
на «Красный Север» (подписной индекс 51080), включая выпуск

по четвергам, составит на полугодие 559 руб. 08 коп.;
на «Красный Север»-«толстушку» (подписной индекс 4067) - еже-

недельник с программой и «Подспорьем» - составит на полугодие
198 руб. 96 коп.

Жители Вологды могут оформить подписку в редакции га-
зеты. Звоните по телефонам 72-10-62 или 72-53-51. Сто-
имость полугодовой подписки на газету (без доставки) до
31 марта:

«Красный Север» - выпуск по четвергам (подписной индекс 4067)
- 120 руб.;

«Красный Север» (подписной индекс 51080) - 210 руб.;
«Красный Север» с приложением «Государственный и муници-

пальный заказ» (подписной индекс 31147) - 495 руб.

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

ТРИ ПОБЕДЫ В ТРЕХ МАТЧАХ
Да, не потребовались четвертый и пятый матчи в 1/4 финала

чемпионата российской хоккейной суперлиги между «Салаватом
Юлаевым» и «Северсталью»: уфимцы одержали нужные для вы-
хода в полуфинал три победы в трех играх.

Как мы уже сообщали, у себя дома в первом поединке они взя-
ли верх над «сталеварами» - 3:1. Во второй встрече череповчане
сумели открыть счет, но хозяева в итоге взяли верх - 2:1.

В третьей игре в Череповце «Салават Юлаев» доказал, что он
сильнее «Северстали», о чем свидетельствует и результат - 3:0 в
его пользу. Таким образом, общий счет серии - 3:0.

Петр НЕПРЯХИН.

АКЦИЯ

«ПОЕЗД НАДЕЖДЫ»
Суть акции «Поезд надежды», состоявшейся в Вологде»,

- встреча потенциальных усыновителей с воспитанниками
детских домов в городах России.

11 семей из Москвы и Новосибирска прибыли в отдельном
вагоне поезда «Москва - Сыктывкар» в Вологду для поиска свое-
го малыша в доме ребенка. Это уже седьмая по счету поездка,
организуемая программой «Детский вопрос» «Радио России», и
третья - с участием ОАО «РЖД». За три с половиной года суще-
ствования проекта около 350 малышей обрели семьи.

Поездка в Вологду для родителей бесплатная. Впрочем, как и
следующая: после оформления родительских прав они смогут
забрать усыновленного малыша и вернуться в Москву по «Счаст-
ливому сертификату». Такой документ, дающий право на поезд-
ку взрослых и усыновленных ими детей, вручил вице-президент
ОАО «РЖД» Олег Атьков.

Лилия СЕНЧЕНКО,
департамент корпоративных коммуникаций РЖД.
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Кирилло-Белозерский мона-
стырь - первый по Северо-Запа-
ду, за него проголосовало около
15 тысяч человек (по данным до
12 марта). «Наступают на пятки»
Столбы выветривания и Петер-
гоф. Правда, в общем списке по-
тенциальных семи новых чудес
России вологодское чудо лишь

на 4-м месте, пока лидирует за-
мок-крепость «Вовнушки» от
Южного федерального округа,
набравший более сорока тысяч
голосов. Как повысить актив-
ность нашего «электората»? - об
этом шел разговор на рабочем
совещании в Правительстве Во-
логодской области. Один из про-

веренных способов набрать мак-
симум голосов - ввести элемент
состязательности. «Давайте
организуем соревнование меж-
ду отдельными городами и посе-
лениями. Например, Вологда и
Череповец, Кириллов и Сокол, с
Ярославлем дружбу заведем,
может, и они нас поддержат, раз
у них своего «чуда» нет. Уместны
все хорошие инициативы», -
предложил первый заместитель
Губернатора Вологодской обла-
сти Иван Поздняков.

Главное, по его словам, -
проинформировать население.
Поэтому на втором этапе проек-
та наибольшее внимание будут
уделять рекламной раскрутке
«вологодского чуда» - даже на
главных автомагистралях обла-

сти появятся рекламные банне-
ры. Следующий шаг - использо-
вать по максимуму интернет-
ресурсы и услуги операторов
сотовой связи. Как и на первом
этапе проекта, проголосовать
можно не только на сайте
www.ruschudо.ru, но и с помо-
щью sms-сообщения: достаточ-
но отправить 33 на номер 4565
(стоимость услуги от 6,78 до
7,50 руб.). Стоит отметить, что
голосовать можно в неограни-
ченном количестве.

Особая миссия в раскрутке
«вологодского чуда» у студен-
тов-волонтеров из обществен-
ной организации «Молодая
гвардия». Уличные пикеты,
организованные активистами в
белых бейсболках, вологжане

увидят не раз. И не просто уви-
дят - каждый горожанин сможет
проголосовать за Кирилло-Бе-
лозерский монастырь прямо на
улицах города, поставив свою
подпись в специальных анке-
тах. Кроме того, на втором эта-
же областной библиотеки им.
И.В.Бабушкина появится ста-
ционарная точка для голосова-
ния. Подобное нововведение
ожидается и в библиотеке име-
ни В.В.Верещагина в Черепов-
це.

«Победа Кирилло-Белозер-
ского монастыря в первом туре
всенародного голосования - это
заслуга многих людей: и волон-
теров, и музейных работников, и
педагогов, и работников культу-
ры. Это достойный результат.

Выйти с аутсайдеров на первое
место в округе - это была дей-
ствительно патриотическая по-
зиция вологжан», - отметил Иван
Анатольевич.

Высокие результаты на пер-
вом этапе голосования показа-
ли студенты и учащиеся школ.
Руководство области возлагает
большие надежды на молодежь
в борьбе Кирилло-Белозерско-
го монастыря за право назы-
ваться новым чудом России.
Иван Поздняков даже предло-
жил внести небольшие коррек-
тировки в учебный процесс в
период с марта по апрель:
«Чтобы для школьников это
было не просто формальное
нажатие кнопки, а проявление
живого интереса к отдельным

фрагментам музея-заповедни-
ка, к его памятным историчес-
ким датам, к его архитектурным
и живописным достижениям.
Для этого надо минимум 5-7
районов организовать на
поездку в Кирилло-Белозер-
ский монастырь, например, в
каникулярное время или на вы-
ходные, чтобы ребята своими
глазами увидели наше воло-
годское «чудо» - уникальный
памятник национального мас-
штаба». А для студентов Иван
Поздняков предложил особые
экскурсии - систематические
субботники по уборке террито-
рии вокруг монастыря.

Участниками проекта станут и
трудовые коллективы крупней-
ших предприятий Вологды и об-

ласти, причем голосовать они
будут по определенному графи-
ку. Такая организация, по словам
Ивана Позднякова, поможет упо-
рядочить и отследить процесс
голосования.

«У многих жителей нашей об-
ласти еще не сформировалась
активная позиция - прийти и
проголосовать. Эта позиция
должна быть сформирована с
участием СМИ, широкой обще-
ственности, и когда это будет
делом личным и престижным,
тогда во всех сферах - и в обра-
зовании, и в здравоохранении,
и в силовых структурах - эта ак-
ция найдет отклик», - подчерк-
нул первый заместитель Губер-
натора.

Алена ЛАВРЕНТЬЕВА.

«СЕМЬ НОВЫХ ЧУДЕС РОССИИ»

Голосуем за Кирилло-Белозерский монастырь!
Борьба за Кирилло-Белозерский монастырь

продолжается. Второй тур всенародного

голосования «Семь новых чудес России»

превратился в серьезное состязание федеральных

округов страны, от каждого из которых

выставлено по семь кандидатов - природных

и историко-архитектурных памятников - всего

49 претендентов на звание «нового чуда России».

Окончание.
Начало на 1-й странице.

Что и говорить, завод
на месте не стоит: дина-
мично развивающийся
рынок постоянно предъ-
являет новые требова-
ния. Год от года расши-
ряется ассортимент про-
дукции, выпускается
детская молочная про-
дукция высшего каче-
ства. К слову, именно ей
было уделено особое вни-
мание - речь шла о по-
ставках молока в школы
области. Напомним, что
каждый вологодский
ученик первого - четвер-
того классов ежедневно
получает по причитаю-
щейся ему «Шпаргалке».
Не удивляйтесь, но
именно так называется
«школьное» молоко.

- Уже через год все
наши школьники смо-
гут получать молоко
именно от вологодских
коров, - говорит Сергей
Молотов. - Все необхо-
димое оборудование уже
закуплено.

Сейчас, чтобы спра-
виться с объемами поста-
вок, на выручку приходят
коллеги из Москвы,
Санкт-Петербурга, Улья-
новска...

- Какие сейчас тенден-
ции на рынке молочной
продукции, в чем вы ви-
дите проблемы рынка? -
интересуется Алексей
Гордеев.

- Проблемы возникли
полгода назад, когда на-
чались существенные из-
менения в ценах на мо-
локо, - отвечает Сергей
Молотов. - Но нас выру-
чил большой объем про-
даж вологодского масла.
Если бы не хорошие по-
зиции на рынке Москвы,
то нам бы пришлось
сложно.

Далее министр попро-
сил рассказать о сотруд-
ничестве с ВГМХА. На
заводе студенты различ-
ных факультетов акаде-
мии проходят практику,
для них проводятся экс-
периментальные занятия.
Выпускники вуза во мно-
гом закрывают кадровую
проблему.

- Нет опасения, что рост
объемов производства

приведет к ущербу в пла-
не обучения? - спрашива-
ет министр.

- Эти два процесса впол-
не совместимы. Не ду-
маю, что, если завод бу-
дет чувствовать себя луч-
ше в материальном пла-
не, от этого хоть в малей-
шей мере каким-либо об-
разом пострадает акаде-
мия.

После этого заверения
Алексей Гордеев говорит,
что готов привезти в
ВГМХА студентов хоть из
Монголии.

- Лучше растить отече-
ственные кадры, - разда-
ется реплика из зала.

Экскурсия по заводу
насыщена. Сначала идем
в цех централизованной
мойки технологического
оборудования, затем - в
цех производства стери-
лизованных продуктов.

- Как обстоят дела с
поставками молока в
школы? - спрашивает Гу-
бернатора Алексей Горде-
ев. - Налажена ли цент-
рализованная система?

- Централизованно ее
не организовать, да это
и не нужно, - отвечает
Вячеслав Позгалев. -
Если в городах школы
расположены достаточно
компактно, то в сельской
местности они разброса-
ны. Главное, что все уче-
ники обеспечены моло-
ком.

Цех фасовки стерили-
зованного молока (имен-
но здесь фасуют «Шпар-
галки»), цех фасовки
цельномолочной продук-

ции (по словам испол-
нительного директора
УОМЗ Михаила Острецо-
ва, пока он не работает,
надо еще завезти опреде-
ленное оборудование из
Финляндии), аппаратный
цех и цех производства
сухого молока... Глава
Минсельхоза интересует-
ся всеми аспектами про-
изводства. После экскур-
сии - дегустация, вкус
вологодской молочной
продукции оценивается
на «отлично».

...Следующий объект -
колхоз «Племзавод «Ро-
дина», входящий в чис-
ло 100 наиболее эффек-
тивных предприятий
России по производству
молока. Основное на-
правление деятельности
- молочное животновод-
ство. В хозяйстве насчи-
тывается 323 коровы с
надоем более 8 тысяч кг,
150 коров - более 9 ты-
сяч кг, 55 коров - более
10 тысяч кг. Доение ко-
ров осуществляется тре-
мя компьютеризирован-
ными роботами, которые
впервые появились в
России именно в этом
хозяйстве.

- Это главный пульт
управления, на который
поступает вся информа-
ция по стаду, - вводит в
курс дела председатель
колхоза Геннадий Шилов-
ский.

На дисплее компьюте-
ра - график, выделенный
разными цветами. В од-
ной из граф белый цвет
означает, что время дое-

Выясняется, что движе-
ние манипулятора смоде-
лировано по принципу
человеческой руки, что
позволяет установке рабо-
тать максимально эффек-
тивно.

Здесь же идет разделе-
ние молока по качеству, -
продолжает председатель.
- Если молоко соответ-
ствует стандарту, оно идет
в холодильник. Причем
анализ молока показыва-
ет: там, где работают
люди, качество ниже.
Также ставили к роботам
две группы коров с при-
вязным и беспривязным
содержанием. Так вот, у
коров с беспривязным со-
держанием привыкание к
такой дойке происходит
гораздо лучше.

- Как вы думаете, ско-
ро ли таких роботов в
стране станет больше? -
спрашивают у Алексея
Гордеева.

- Такие роботы в нашей
стране я действительно
вижу впервые, - отвеча-
ет министр. - А когда их
станет больше, зависит от
государственной полити-
ки. Я говорил с руково-
дителем хозяйства, и вы-
яснилось, что с появлени-
ем этих машин произво-
дительность труда стала
выше в три раза. Исклю-
чается и отрицательный
человеческий фактор.
Поэтому, уверен, такие
роботы будут появляться
в хозяйствах страны.
Когда мы говорим о вы-
соких технологиях, но-
вой экономике, надо по-
нимать, что сельское хо-
зяйство играет при этом

СОБЫТИЕ

НА ПЯТЬ С ПЛЮСОМ!

В такой чистоте содержатся
буренки в колхозе
«Племзавод «Родина». ния той или иной коровы

еще не подошло; желтый
- пора доить; красный -
буренка не пришла на
дойку. В другой графе
указывается состояние
здоровья каждой коровы.

- В час мы надаиваем
21 килограмм молока, -
говорит руководитель хо-
зяйства. - Приобретение
роботов - это путь реше-
ния кадровых проблем,
поэтому планируем заку-
пить еще два аналогич-
ных аппарата.

Когда ферма будет пол-
ностью укомплектована,
управляться с работой на
ней сможет всего лишь
один человек. Другой не-
маловажный фактор - ро-
бот исключает так называ-
емый человеческий фак-
тор: он не проспит, не при-
дет на работу с похмелья...

Министру демонстри-
руют, каким образом про-
исходит автоматический
процесс доения.

- Процедура автомати-
ческой подготовки выме-
ни в установке доброволь-
ного доения максималь-
но гигиенична и стабиль-
но повторяется перед
каждой дойкой, - говорят
специалисты. - Сначала
идет обмывание сосков
теплой водой, затем их
мягкая стимуляция и
сцеживание первых стру-
ек молока, после - подсу-
шивание сосков теплым
воздухом.

Вся техника работает
точно, быстро и бесшум-
но. Сделана она из сверх-
прочной стали, эффектив-
но противостоит жестким
внешним воздействиям.

значительную роль.
Ваши роботы - это, мож-
но сказать, пилотный
проект. Думаю, сюда не-
обходимо привозить для
знакомства группы спе-
циалистов. Вячеслав Поз-
галев - один из самых
передовых российских
губернаторов. Вы первы-
ми внедрили в стране ро-
ботов для доения коров,
у вас на Вологодчине вы-
полняется программа по
обеспечению школьников
молоком, чего нет во мно-
гих других регионах,
ссылающихся на отсут-
ствие средств. Но когда
мы говорим о здоровье
наших детей, надо тра-
тить на это любые день-
ги, чтобы эти программы
работали. И в вашей об-
ласти это прекрасно по-
нимают, - подчеркнул
Алексей Гордеев.

Также министр отме-
тил, что потребительские
цены на молочные про-
дукты пока стабильны, на
сырое молоко даже идет
снижение цен.

- Когда литр молока бу-
дет стоить, как один литр
солярки, тогда мы обеспе-
чим рентабельность про-
изводства молока в Рос-
сии, - сказал Алексей Гор-
деев.

Еще одной приятной
новостью стало подписа-
ние соглашения между
Правительством области и
руководством «Россель-
хозбанка» об увеличении
кредитного ресурса для
Вологодчины.

- За годы кредитования
АПК в рамках нацпроек-
та «Развитие сельского
хозяйства» в нашей обла-
сти нет ни одного невоз-
врата взятого в этом бан-
ке кредита, - подчеркнул
Вячеслав Позгалев. - До-
говор подписан сроком на
пять лет.

- Пять лет - это как раз
срок работы очередной
государственной програм-
мы по поддержке сельско-
го хозяйства, - добавил
Алексей Гордеев. - На
фоне других регионов Во-
логодская область выпол-
няет обязательства по
кредитам едва ли не луч-
ше всех.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Документ представляет
собой стратегический
план развития Вологод-
чины в области освоения
лесов, развития лесной
инфраструктуры и лесно-
го комплекса в целом сро-
ком на 10 лет, до 2017
года. Таких Лесных пла-
нов в России еще не
было.

В документе отражена
современная социально-
экономическая оценка ис-
пользования, охраны, за-
щиты и воспроизводства
лесов, объемы лесохозяй-
ственной деятельности,
ресурсное и транспортное
освоение лесов, планиру-
емые объемы добычи дре-
весины.

По словам начальника
департамента лесного
комплекса Правитель-
ства области Виктора
Грачева, работа над Лес-
ным планом оказалась
очень трудоемкой и кро-
потливой для многих
специалистов лесного
хозяйства, экономистов,
специалистов лесной
промышленности, юрис-
тов. Стоит отметить, что
Вологодская область од-
ной из первых начала

разработку всех необхо-
димых нормативно-пра-
вовых документов с мо-
мента принятия нового
Лесного кодекса, и то,
что вологодские специа-
листы первыми предста-
вили проект Лесного
плана региона на рас-
смотрение в Федераль-
ное агентство лесного
хозяйства, было законо-
мерно.

«Недопустимо оста-
навливаться на полпути,

так как от оперативнос-
ти такой работы напря-
мую зависит эффектив-
ность лесопользования и
развитие экономики в
регионе, - подчеркнул
Виктор Грачев. - За вре-
мя реализации реформы
лесного хозяйства в об-
ласти удалось избежать
массового сокращения
кадров, не допущено
срывов лесопользования,
в полном объеме и во-
время предоставляется

древесина для нужд на-
селения».

В ближайшее время
после некоторых дорабо-
ток Лесной план Воло-
годской области будет
согласован в Федераль-
ном агентстве лесного
хозяйства, Министер-
стве промышленности и
энергетики РФ и подпи-
сан Губернатором обла-
сти Вячеславом Позгале-
вым.

Анна СВЕТЛОВА.

ВАЖНО

Вологжане первыми представили Лесной план
Вологодская область первой из всех российских

регионов представила в Минприроды РФ

и Рослесхоз свой Лесной план.
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ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА

СТРОИТСЯ КРЫТЫЙ
НАДЗЕМНЫЙ ПЕРЕХОД

Строительство мостового перехода на станции Волог-
да-1 (в районе железнодорожного вокзала) ведет гене-
ральный подрядчик УСК «Мост». На данном этапе строи-
тели уже закончили подготовительный период и присту-
пили к установке опор сооружения.

Новый мостовой переход будет построен с использовани-
ем самых современных технологий: основа из металлокон-
струкций будет накрыта полупрозрачным сводом, изготовлен-
ным из сверхпрочного многослойного пластика - данпалона.
Мост свяжет между собой центральную и завокзальную час-
ти города, кроме того, он будет оборудован крытыми лест-
ничными спусками, выходящими на посадочные платформы
железнодорожного вокзала Вологды. Переход заменит собой
старый мост, построенный еще в 1954 году. После пуска но-
вого объекта в эксплуатацию отслуживший свой срок пеше-
ходный путепровод будет демонтирован. Железнодорожни-
ки планируют завершить строительство объекта уже в декаб-
ре 2008 года.

Лилия СЕНЧЕНКО,
служба по связям с общественностью СЖД.

ИТОГИ

ЛУЧШИЕ ЦЕНТРЫ ЗАНЯТОСТИ
Итоги смотра-конкурса на лучший центр занятости на-

селения по результатам работы за 2007 год подведены
в департаменте занятости населения области.

В первой группе победителем признан город Череповец,
во второй - город Никольск, в третьей - Вашкинский район.
В номинации «От программы занятости - к программе дей-
ствий» лучшим признан центр занятости населения Черепо-
вецкого района, в номинации «Работодатель - главный парт-
нер службы занятости» победителем стал центр занятости
населения города Вологды, в номинации «Слабозащищен-
ным категориям граждан - особое внимание и заботу» ли-
дером признан центр занятости населения Грязовецкого
района, в номинации «Профессиональная ориентация - до-
рога в будущее» победил центр занятости населения Бабуш-
кинского района. Специального приза удостоены центры
занятости населения Тотемского, Сокольского и Вашкин-
ского районов.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ДАТА

«ШОЛЬСКИМ
ВЕСТОЧКАМ» -
ГОД!

В феврале исполнился
год «Шольским весточкам»
- под таким названием из-
дается газета Шольского
сельского поселения Бело-
зерского района.

Раньше, до 1959 года, ког-
да существовал Шольский
район, здесь была своя рай-
онная газета «Красная Шола»,
но потом после того, как
Шола перестала быть район-
ным центром, газета закры-
лась. И вот год назад энтузи-
асты решили возродить свою газету. Наталья Иванована
Парфенова, учитель русского языка и литературы шольской
школы, а по совместительству главный редактор газеты, го-
ворит, что теперь не может представить, как можно обхо-
диться без газеты. «Шольские весточки» выходят раз в ме-
сяц, печатаются в Белозерске, в редакции районной газеты
«Новый путь», тиражом около 150 экземпляров.

- Раньше главный редактор «Нового пути» Василий Лео-
нидович Алексеев занимался версткой газеты, рассказы-
вает Наталья Ивановна, - теперь уже верстаем сами. Этим
у нас занимается Надежда Сергеевна Игнатьева: спасибо
Василию Леонидовичу, научил ее премудростям этого
дела.

Заместителем редактора является художественный руко-
водитель Дома культуры Наталья Александровна Нестеро-
ва. А вот в роли корреспондентов в течение года побывали
уже многие жители села Зубово. Распространяется газета
по подписке, причем выписывать «Шольские весточки» на-
чали не только жители Шольского поселения, но и других на-
селенных пунктов. Газету читают в Визьме, в Городище вы-
писывают 11 экземпляров. А в Шоле ее ждут с нетерпением,
читают, передают из рук в руки, снимают копии, посылают
родственникам в другие города. Всем интересно прочитать
о своих односельчанах, получить через газету ответы главы
поселения на интересующие вопросы, узнать разные ново-
сти.

- Как-то мне позвонил мой бывший ученик, - рассказывает
Н.И.Парфенова, - он проходит службу в Нижнем Новгороде,
и поблагодарил за газету. Сказал, что был очень тронут, уз-
нав про нашу жизнь. А «Шольские весточки» ему послала в
посылке мама. Любит читать нашу газету и ветеран педаго-
гического труда Мария Ивановна Краснова, она сейчас жи-
вет далеко от Шолы, но номера газеты ей посылает житель-
ница села Зубово Анна Ивановна Волкова.

Светлана ОНЕГИНА.

Редактор «Шольских  весто-
чек» Наталья ПАРФЕНОВА.

Алексей ГОРДЕЕВ принял участие в дегустации
молочной продукции.
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Звоните нам по телефону 21-16-15. Редактор выпуска Владимир КУЗНЕЦОВ

КРАСНЫЙ СЕВЕР

Опубликованный в газете «Красный Север»
за 13 марта этого года материал ответственно-
го секретаря областного совета ветеранов Э.П.
Марина «Лучше один раз увидеть» о поездке де-
легации областного совета ветеранов в Фин-
ляндию вызвал глубокий интерес читателей.

Для того, чтобы полнее удовлетворить

этот интерес, общественная редакция тема-
тического выпуска «Голос ветерана» намере-
на опубликовать впечатления участников ви-
зита в эту страну, которую финны любовно
называют Суоми.

Сегодня мы предлагаем первую публика-
цию из этого цикла.

В салоне автобуса возник
летучий семинар. Говорили о
наболевших проблемах. Разго-
вор получился интересный и
полезный. Переночевав в Вы-
борге, наутро отправились
дальше - к границе с Финлян-
дией.

От таможенного поста до го-
родка Оривеси, в котором нам
предстояло провести основное
время, почти 300 километров.
По пути узнаем об истории
мелькавших за окном достоп-
римечательностей. Автобус
наш катит ровно и размеренно:
торопиться себе дороже.
Штрафы за нарушение скоро-
стного режима очень строгие:
превысил скорость на 10 км -
плати 50 евро, на 20 км - 100
евро, а если больше - лишишь-
ся водительских прав и штраф
заплатишь очень солидный.

В Оривеси приехали поздно
вечером и очень удивились, что
молодой мужчина, который у
входа приветливо встречал нас
дружеским пожатием руки, ник-
то другой как мэр этого городка
Юха Куусисто. Несмотря на
столь поздний час, он предпо-
чел лично поприветствовать го-
стей из России, а наутро встре-
чал нас уже в мэрии вместе со
специалистами, чтобы мы полу-
чили достаточно полное пред-
ставление об Оривеси.

Высшая власть в муниципа-
литете принадлежит совету,
который избирает народ. Он же
формирует и правительство
муниципалитета. Работает со-
вет только на добровольных на-
чалах. Однако представители
муниципалитета, назначаемые
свыше, могут работать до пен-
сии с заработной платой.

Интересна налоговая систе-
ма: государственные налоги
выше, чем муниципальные, но
и те, и другие, составляя в об-
щем объеме около 60 процен-
тов от зарплаты финна, идут
строго по назначению: 50 про-
центов на здравоохранение и
социальное обслуживание, 23 -
на образование, остальные - на
инвестиции, транспорт, содер-
жание дорог, культурное об-
служивание, проценты по кре-
дитам и т.д.

Программа нашего пребы-
вания в Финляндии была выст-
роена таким образом, что каж-
дый день был расписан бук-
вально по минутам, чтобы мы
получили максимум информа-
ции.

Мы побывали в граждан-
ском пенсионном учреждении
«Кела», которое напрямую за-
нимается защитой населения
города, его благосостояния,
строго следит за деятельнос-
тью избранного парламента в
сфере социальной поддержки
населения.

В Оривеси, как и во всей
стране, нет проблемы с лекар-
ственным обеспечением. Бо-
лее того, 42 процента от сто-
имости лекарственного сред-
ства оплачивается больному
аптекой по предъявлении им
пластиковой карточки без фо-
тографии, которая выдается
каждому гражданину.

Как пояснила нам главный

врач города Сара Мякинен, в
Оривеси одна больница на 10
тысяч горожан, в которой рабо-
тают 7 врачей. У каждого свой
округ, и им нужно уметь лечить
от самых маленьких до самых
пожилых пациентов. По сути, это
врачи общей практики. Если же
возникает необходимость в уз-
ких специалистах, они приезжа-
ют из Тампере. Ну а если, ска-
жем, нужно вызвать «скорую»
или врача, стоит нажать на кно-
почку датчика, который есть на
руке каждого, и помощь тут же
оперативно прибудет. Все до ге-
ниального просто и удобно, но за
все надо платить: первичное об-
служивание стоит 11 евро (око-
ло 400 руб.). После трех посеще-
ний плата не берется. Лечение в
стационаре самой больницы об-
ходится пациенту в 26 евро (око-
ло 1000 руб.) с последующим
уменьшением до 7 евро в сутки.

Очень приятным было посе-
щение пансионата для инвали-
дов и ветеранов войны. Он част-
ный, но под патронажем муници-
палитета, который доплачивает
30 процентов за содержание
проживающих здесь. Остальное
оплачивают они сами - 8 евро за
кв. метр занимаемой площади.
Буквально во всем здесь чув-
ствуется забота о здоровье и
комфорте людей, для которых
пансионат стал вторым домом.

В стране практически нет без-
грамотности. Действует единая
школа - девятилетка с бесплат-
ными медицинскими услугами,
питанием, транспортом. Дальше
идут гимназии по профессио-
нальной линии.

Когда мы подъехали к одной
из частных школ, немало удиви-
лись, увидев огромное количе-
ство велосипедов. Вокруг зима,
снег, а тут такой летний вид
транспорта... Школа встретила
нас тишиной и уютом. В одном из
классов нас ждала учитель рус-
ского языка. Приветливо улыба-
ясь, она и рассказала нам о сис-
теме обучения, с грустью доба-
вив, что русский язык практичес-
ки в стране не практикуется. С
большей охотой ученики выби-
рают шведский язык. «Следую-
щее поколение, - сказала она, -
наверняка уже не будет знать
русского языка».

В полиции Оривеси работает
всего 12 человек. Вытрезвителя
нет, но, как заметил начальник
полиции, пьяных все-таки изоли-
руют во временные камеры на 8-
12 часов, а затем выпускают без

штрафа. А вот за то, что не туда
сходил в туалет, нарушил об-
щественный порядок в ночное
время или разбил на улице бу-
тылку, штраф 50 евро.

За прошлый год совершено
1000 преступлений, 920 из них
успешно расследованы. В ос-
новном это случаи воровства,
драки, наркомания.

Уровень пенсионного обес-
печения достаточно высок, по-
этому таких общественных ве-
теранских организаций, как у
нас, там нет. Общественные
организации занимаются куль-
турно-досуговыми формами
работы с пенсионерами по типу
наших клубов по интересам.

Но до идиллии и там дале-
ко. Живут финны довольно
скромно, ведут здоровый об-
раз жизни и не любят плакать-
ся. Это скромные, радушные,
работящие люди. Мы побыва-
ли в гостях у фермера Эско,
одного из состоятельных, но не
самых богатых. У него 250 гек-
таров леса, 50 - пашни и фер-
ма на 50 голов молочного ско-
та. Так вот, со всем этим справ-
ляются три человека: сам Эско,
его старший сын, студент пято-
го курса агрономического фа-
культета университета, и наем-
ный работник.

В Оривеси - этом чудном го-
родке среди сосен с широкими
просторными улочками - мы
видели много пожилых и моло-
дых людей с лыжами в руках
или просто с лыжными палка-
ми, на велосипедах, с колясоч-
ками типа самокатов на четы-
рех колесиках, спешащих по
своим делам, и стало очевид-
но, что высокая продолжитель-
ность жизни в стране зависит,
в первую очередь, от самих
финнов. Ну а что касается опы-
та, то перенимать вроде бы и
нечего: добавь ко всему тому,
что делается для пенсионеров
у нас в области, достойную
пенсию, и у нас жизнь была бы
ничуть не хуже.

Возвращались весело: с
песнями, с желанием поскорей
вернуться домой, с благодар-
ностью к тем, кто устроил нам
эту поездку, и к тем, кто радуш-
но принял на чужой стороне.
Как бы ни было хорошо в Фин-
ляндии, а у нас все равно луч-
ше.

Наталья ПОЛЕЩУК,
председатель

Вологодского городского
совета ветеранов.

В поле зрения ветеранской
организации разные вопросы и
проблемы. Первая из них - учас-
тие в программе «Забота». В
сельской местности печь - это
основа жизни - и накормит, и со-
греет. Так вот за прошлый год
были выделены деньги на ре-
монт печей четырем ветеранам,
двое получили деньги на выпис-
ку дров. 21 антушевскому вете-
рану была выплачена через Ком-
плексный центр социального об-
служивания населения Белозер-
ского района материальная по-
мощь на общую сумму 25 тысяч
рублей.

На контроле у совета ветера-
нов и медицинское обслужива-
ние. Ежегодно проводятся меди-
цинские осмотры, пенсионеры-
льготники могут в Антушевском
медпункте выписать рецепты на
получение льготных лекарств.
Правда, есть некоторые неудоб-
ства. В д. Новишки на фельдшер-
ско-акушерском пункте (ФАПе)
сократили фельдшера, осталась
одна медсестра. И теперь прихо-
дится жителям д. Новишки и д.
Хлопузово добираться в Антуше-
во для выписки лекарств, а это 10
и 15 км соответственно. Еще
один больной вопрос - это за-
пись на прием к специалистам
районной поликлиники. Врачей-
специалистов не хватает, и вете-
раны подолгу не могут попасть
на прием. Надо сказать большое
спасибо главе нашего Антушев-
ского поселения Лидии Алексан-
дровне Паньковой за то, что
наши медики на вызовы всегда
выезжают вовремя.

Тесно сотрудничает ветеран-
ская организация с культурным
центром. Большое внимание в
организации работы с ветерана-
ми оказывают культработники
Антушева, приезжают артисты

из других мест, особенно любят
селяне, когда выступает Клуб
гармонистов из Белозерска.

Каждый год благодаря актив-
ной поддержке совета ветеранов
участниками районного конкур-
са «Ветеранское подворье» ста-
новятся и жители Антушевского
поселения. В этом году в фина-
ле конкурса отмечены семьи
Нины Николаевны Останиной,
Леонида Дмитриевича Кузнецо-
ва, а подворье Любови Иванов-
ны Крайновой заняло призовое
место.

- Мы нашу работу в этом году
начали с составления списка

всех ветеранов, - рассказывает
Светлана Константиновна. - По-
том составили список юбиляров,
в этом году их 13. Смотрите, у
нас несколько человек готовятся
отметить 85-90 лет. Дай им Бог
здоровья! Мы всех юбиляров по-
здравляем на дому. Покупаем
небольшие подарочки. Деньги
на них нам уже выделены адми-
нистрацией колхоза ООО «Зори-
но». Спасибо им за это огром-
ное.

- А к чему сейчас готовитесь?
- Мы без дела не сидим, -

вступает в разговор Нина Пав-
ловна Лукьянова, член совета

ветеранов. Нам скучать некогда.
За каждым из 8 членов совета
ветеранов закреплены свои на-
селенные пункты, и мы знаем в
них всех ветеранов, кто чем жи-
вет, кто в чем нуждается. Мы их
навещаем, звоним, стараемся
поддержать, помочь.

Ветеранская организация
работает в тесном сотрудниче-
стве с главой сельского поселе-
ния Л.А. Паньковой. Лидия Алек-
сандровна говорит об активис-
тках так: «Они мои первые по-
мощники - золотой фонд посе-
ления».

Светлана ОНЕГИНА.

НАЧАЛИСЬ ЗАНЯТИЯ

В ШКОЛЕ
В Вологодском городском совете ве-

теранов в текущем году начала работу

школа подготовки резерва руководя-

щих ветеранских кадров. Ее руководи-

телем утверждена заместитель пред-

седателя городского совета Г.А.Веде-

нина. На первом занятии рассмотрены

организационные вопросы, утверждена

программа работы, сделан анализ ра-

боты ветеранских организаций по вы-

полнению устава Всероссийской орга-

низации.

С информацией о правовых гарантиях за-

щиты ветеранов в РФ, о создании условий,

обеспечивающих достойную жизнь, выступил

руководитель юридической консультации гор-

совета Ю.Н.Рудаков. Ему было задано много

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

«ВРЕМЕНА

И СУДЬБЫ

КРЕСТЬЯНСКИЕ»
У меня в руках книжка с

таким названием. Книга
эта, несомненно, замет-
ное явление в культурной
жизни области. Она со-
держит разнообразный
материал, который может
быть интересен самой ши-
рокой читательской ауди-
тории.

Возможно, трактовка от-
дельных исторических собы-
тий в книге в какой-то степе-
ни односторонняя, автор по-
дает ряд фактов в черно-бе-
лых нотах. Наверное, в нашей
истории все было намного
сложнее, противоречивей.
Историки, надо полагать, еще
не сказали здесь своего пос-
леднего слова. Вместе с тем
автор, Владимир Николаевич
Протопопов, проделал боль-
шую, очень полезную работу
и, не будучи профессиональ-
ным историком и литерато-
ром, в целом справился со
своей задачей.

Самое большое достоин-
ство книги, на наш взгляд, в
том, что многие мысли, изло-
женные в ней, злободневны и
по сей день. Вот лишь не-
сколько примеров. Автор убе-
дительно развенчивает до-
мыслы иных исследователей,
будто деревня до революции
сплошь процветала. Да, Рос-
сия вывозила хлеб на Запад.
Но это был хлеб, как пишет
автор, «оторванный от голод-
ных крестьянских ртов».

Во все времена земля
плохо кормила северного
крестьянина. Недаром же
процветали на селе подсоб-
ные промыслы, а целые арте-
ли мужиков каждую осень
уходили на заработки в горо-
да. Это, конечно, не вина
земли, она может быть более
щедрой. Известно, что тру-
дом крестьянина всегда не-
адекватно пользовался го-
род. Не изжита эта реаль-
ность, губящая деревню, и
поныне.

Автор справедливо указы-
вает, что вологодские кресть-
яне всегда тяготели к сель-
ской общине. Это и понятно.
Ведь жить и трудиться в оди-
ночку в суровых условиях Се-
вера очень непросто. Так что
книга дает пищу для размыш-
ления...

Словом, книга В.Н. Прото-
попова, в прошлом сельского
инженера, а ныне пенсионе-
ра, несмотря на отдельные
стилистические шероховато-
сти, безусловно, заслуживает
высокой оценки.

Виктор КОРОЛЕВ,
член общественной

редакции «Голос ветерана».

Как при профилактике, так и
при лечении инфекции дыха-
тельных путей можно исполь-
зовать множество самых про-
стых способов и средств на-
родной медицины. Часто каж-
дый из нас выбирает их для
себя сам. На первом месте не-
редко оказываются следую-

щие: прополис, мед, лук, чес-
нок, ромашка, эхинацея и мно-
гое другое.

Вот, например, кипрей
(иван-чай):

укрепляет главные клетки им-
мунной системы - Т-лимфоциты;

восстанавливает мозго-
вое кровообращение, улуч-

шает обменные процессы;
используется для лечения

анемии, так как содержит мно-
го железа, марганца, витами-
на С, каротина.

Повышают иммунитет пря-
ности куркума и карри. Они со-
держат большое количество
антиоксидантов, кальций в
легкоусвояемой форме, желе-
зо, фосфор, йод, витамины С
и группы В. Кроме того, курку-
ма - прекрасный природный
антибиотик, который в отличие
от синтетических препаратов
не действует вредно на желу-
дочно-кишечный тракт.

Напротив, употребление
куркумы повышает активность

кишечной флоры и улучшает
пищеварение. По 1/2 чайной
ложки куркумы можно добав-
лять во все блюда: салаты,
супы, мясо, рыбу, каши.

Семена льна укрепляют им-
мунитет, подавляют воспали-
тельные процессы, снижают
артериальное давление. Они
содержат жиры класса омега-3.
Перед употреблением семена
слегка прожарить, перемолоть
в кофемолке и заправлять ими
все блюда по 1/2 чайной лож-
ки.

При лечении герпеса можно
использовать следующий со-
став:

календула - 1 часть,

семя льна - 2 части,
чистотел - 1 часть,
сабельник - 1 часть.
Одну столовую ложку смеси

залить 200 миллилитрами ки-
пятка, выдержать на водяной
бане 15 минут, затем охладить
в течение 45 минут, процедить.
Это количество жидкости упот-
ребить в течение дня.

Для профилактики и лечения
острого респираторного забо-
левания большинству людей
полезно и доступно освоить то-
чечный массаж по специальной
схеме доктора Уманской.

Тамара КЛЮКИНОВА,
врач-иммунолог

областной больницы.

вопросов, на которые слушатели получили об-

стоятельные ответы.

ЕЩЕ ОДИН КЛУБ
В городском совете активно работают не-

сколько ветеранских клубов. Недавно к ним

добавился еще один - «Сад и огород». Воз-

главить его поручено кандидату педагоги-

ческих наук, доценту кафедры ботаники Во-

логодского педуниверситета Н.Н.Репиной.

Первое занятие было посвящено цветам -

состоялся интересный разговор о комнатных

растениях. Слушатели получили очень полез-

ные советы специалиста.

На следующих занятиях будут рассмотре-

ны наиболее актуальные дачные проблемы.

Занятия в клубе планируется проводить

каждую вторую пятницу, в 14 часов, в город-

ском совете.
Соб. инф.

ИЗ ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИЙ ВОЗВРАТЯСЬ

Вологжане в стране Суоми

В ГОСТЯХ ХОРОШО, А ДОМА ЛУЧШЕ
Лента шоссе послушно ложится под колеса автобуса, и мы, председатели

городских и районных советов ветеранов, едем в незнакомую нам страну -

Финляндию. Поездка эта стала возможной благодаря Губернатору

и в очередной раз подтверждает его неподдельный интерес к проблемам

ветеранского движения, поэтому и цель поездки определена четко:

приглядеться к опыту финнов по социальной поддержке пенсионеров,

чтобы интересное и ценное по возможности применить у нас в области.

Е.К.АРТЕМОВ беседует с мэром и главным врачом города
Оривеси.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Чтобы нас не достала простуда
Простудные заболевания - это вирусные

или бактериальные инфекции как верхних,
так и нижних дыхательных путей. Ими страдают

и ветераны, и молодые люди. Чаще это вирусные

инфекции, которые передаются от больного
человека здоровому. У пожилых людей они чаще

протекают без высокой температуры, осложнения

могут возникнуть так же, как и у молодых.

Глава поселения
Л.А. ПАНЬКОВА.

ПЕРВИЧКА: ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ, РЕШЕНИЯ

ЗОЛОТОЙ ФОНД
ПОСЕЛЕНИЯ

В Антушевском сельском поселении Белозерского района сегодня проживает

161 пенсионер. Какой бы, наверное, скучной была их жизнь, если бы не было

в поселении активистов первичной ветеранской организации.

Уже пятый год возглавляет ветеранскую организацию здесь Светлана

Константиновна Мельченко, человек энергичный, боевой, внимательный

и неравнодушный к нуждам ветеранов. Она еще и староста деревни Зорино,

и председатель общества инвалидов.

Нина Павловна ЛУКЬЯНОВА, Валентина Павловна СМИРНОВА,  Светлана Константиновна МЕЛЬЧЕНКО.

...В январе нынешнего года в
Вологду пришла печальная весть
о трагической гибели в Египте
выпускника Вологодского музы-
кального училища Александра
Никитенко, полковника внутрен-
ней службы, начальника Санкт-
петербургского Дворца культуры
им. Дзержинского. Он пришел на
помощь утопающему и спас его,
а собственное сердце не выдер-
жало напряжения. Менее двух лет
назад мне довелось побывать во
Дворце, которым руководил
Александр Прокопьевич, на од-
ном из концертов фестиваля
«Милосердие белых ночей».

Поводом к его организации
послужило трагическое событие
23 февраля 1991 года. Тогда в
огромном здании фешенебель-
ной гостиницы «Ленинград» воз-
ник пожар. Отважно спасая лю-
дей, военные пожарники вывели
в безопасное место 240 прожи-
вающих, в том числе и супругу
В.С.Высоцкого Марину Влади. В
ходе операции погибли девять
сотрудников МВД.

«Милосердие белых ночей» -
это благотворительная акция.
Она посвящена не только памя-
ти жертв пожара, но и всех со-
трудников внутренней службы,

погибших при исполнении слу-
жебного долга. Собственно,
Александр Никитенко, тогда еще
в звании майора, стал одним из
авторов идеи ее проведения.

Перед концертом в своем
Дворце он дал мне интервью, в
котором передал горячий привет
землякам, напомнил о том, что
вологодская закалка до сих пор
помогает ему «не остановиться,
не устать в этом мире бушую-
щем!». Мой собеседник тогда не
говорил о своих многочисленных
наградах, но из рамок на стенах
его кабинета я узнала о лауреат-
ских званиях его на фестивалях

патриотической песни, почет-
ном дипломе форума «Обще-
ственное признание», наградах
за участие в общественном Со-
вете «Служа закону - служу наро-
ду», именном приветствии Пат-
риарха Всея Руси, о большом
количестве благодарностей за
культурно-просветительную ра-
боту... Теперь уже пример его
службы остается завещанием
всем живущим.

При исполнении служебных
обязанностей на Дальнем Вос-
токе трагически погиб еще один
выпускник Вологодского музы-
кального училища, военный ди-
рижер Александр Помелов. По-
чти 30 лет возглавлял оркестр
испытательного полигона Капу-
стин Яр, что в Астраханской об-
ласти Леонид Отчик. Создав
большой ансамбль под названи-
ем «Все мы - парни обыкновен-
ные», он сочинил песню для него
«Орденоносный, краснознамен-
ный», которая стала своеобраз-

ным гимном престижного поли-
гона... Сейчас Леонид Иванович
- майор запаса и непременный
участник военного оркестра.

Алексей Дементьев служил в
лучших военных оркестрах Моск-
вы и 12 лет сам дирижировал кол-
лективами МВД, был удостоен
звания заслуженного артиста Рос-
сии. При этом он - высококвали-
фицированный тромбонист, не-
редко выступающий как солист.

Плодотворно работают в
наши дни многие другие выпус-
кники Вологодского музыкаль-
ного училища.

Вот такие «затеси» из боль-
шой, но пока далеко не полнос-
тью раскрытой темы «Вологжане
и армия», подтверждают мысль
о том, что вопреки поговорке:
«Когда гремят пушки - молчат
музы» и в мирное, и в военное
время музы помогают выстоят
людям!

Элла КИРИЛЛОВА,
музыковед.

ЛЮДИ И СУДЬБЫ

Родное гнездо известных музыкантов
В публикации «Музы не молчали», помещенной в выпуске «Голоса

ветерана» 23 февраля, музыковед Э.А.Кириллова рассказала о выпускниках

Вологодского музыкального училища, участниках Великой Отечественной

войны А.А.Масленникове, И.Г.Писанко, Е.П.Леденеве. Но это учебное

заведение закончили многие другие известные музыканты. Они считают его

своим родным гнездом. О некоторых из них рассказывает Элла Андреевна в

предлагаемом материале.
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